

## COMO SER INSTRUMENTOS DE DIOS PARA EL AVIVAMIENTO

**Pr. Manuel Sheran**

*Act 2:42-47 Y perseveraban en la doctrina de los apóstoles, en la comunión unos con otros, en el partimiento del pan y en las oraciones. (43) Y sobrevino temor a toda persona; y muchas maravillas y señales eran hechas por los apóstoles. (44) Todos los que habían creído estaban juntos, y tenían en común todas las cosas; (45) y vendían sus propiedades y sus bienes, y lo repartían a todos según la necesidad de cada uno. (46) Y perseverando unánimes cada día en el templo, y partiendo el pan en las casas, comían juntos con alegría y sencillez de corazón, (47) alabando a Dios, y teniendo favor con todo el pueblo. Y el Señor añadía cada día a la iglesia los que habían de ser salvos.*

Queremos esta mañana dar conclusión al ciclo de estudios referentes al avivamiento bíblico verdadero. Anteriormente hemos hablado acerca de la necesidad de un avivamiento y como orar por un avivamiento. Así que hoy estudiaremos como ser instrumentos de Dios para el avivamiento. Y para ello, echaremos un vistazo a la vida eclesial de los apóstoles y los primeros cristianos en el pasaje que leímos anteriormente.

En primer lugar, es imperativo notar que todo lo que sucede en este pasaje es un resultado de los eventos en los capítulos 1 y 2. Es decir, que nada de esto hubiera podido pasar sin lo anterior. Y que fue lo que sucedió anteriormente.

Vemos en el capítulo 1 la ascensión de Jesús, la promesa del Espíritu Santo y el mandato de quedarse en Jerusalén para esperar la venida del Espíritu y después ir a cumplir la gran comisión.

En el capítulo 2 vemos la promesa cumplida. El Espíritu Santo descender sobre los apóstoles y empoderarlos con denuedo para predicar el evangelio (no para hacer circos mediáticos).

Después de esto vemos a Pedro efectivamente predicar la palabra citando una y otra vez las sagradas escrituras. Dándonos un modelo a seguir de la predicación bíblica. Pedro cita textos de los libros Proféticos y de Sabiduría. Específicamente al profeta Joel y Los Salmos de David.

Y El resultado de esa magistral ponencia es que fue utilizada por El Espíritu Santo para tocar el corazón de 3 mil personas que vinieron a la fe ese día.

Cuando continuamos leyendo la narración de Lucas, vemos que este suceso no solo fueron estadísticas infladas, sino que de todos los que habla el pasaje que leímos al principio, es de estos 3 mil. Que perseveraban unánimes en todas las cosas mandadas por nuestro Señor Jesucristo.

Fue tan grande el avivamiento que el aposento alto no pudo contener el gran numero de personas que vinieron a la fe. Entonces fue necesario que se reunieran en el patio del templo y en las casas.

De manera que, un avivamiento no es una revelación nueva o especial, sino que es volver a la revelación que ya tenemos para que esta revelación traiga una novedad de vida en nosotros.

Y esto es lo que vemos que está sucediendo en este momento en particular de la iglesia primitiva.

El Espíritu Santo, trayendo vida nueva a partir de la palabra de Dios.

La consecuencia necesaria de todo esto es que se despierta un interés en los nuevos convertidos por cumplir la voluntad de Dios.

Lo que los primeros cristianos procuraban en la iglesia primitiva nos muestra lo que Dios requiere de nosotros para traer un gran avivamiento en medio de los tiempos de la misma manera que en Pentecostés.

## 1. ESTUDIOSOS EN LA PALABRA

El verso 42 nos dice que:

*Y perseveraban en la doctrina de los apóstoles*

Dios no puede enviar avivamiento a un pueblo que ignora sus mandamientos. Esto lo deja ver en

*Isa 5:13 Por tanto, mi pueblo fue llevado cautivo, porque no tuvo conocimiento; y su gloria pereció de hambre, y su multitud se secó de sed.*

Cuando el pueblo ignora el estudio de las escrituras que nos revelan la voluntad de Dios, cae presa fácil de los vientos de doctrina y estratagema de hombres (Efesios 4:14)

Los hombres y mujeres que Dios usa en un avivamiento son hombres estudiosos de la palabra y específicamente de la doctrina.

El estudio de la doctrina es un deber de cada creyente no solo del pastor y los líderes. Cualquiera que diga que esto no es importante es un necio, arrogante, cobarde y débil que esta descuidando su responsabilidad de crecer en el conocimiento de su creador.

Hermanos la iglesia no solo es de venir a sentarse a escuchar lo que nos presenta cada predicador el Domingo. Usted tiene un papel preponderante que cumplir. Por usted y su familia.

Todos somos llamados a ser teólogos en nuestro contexto. De esa manera es como crecemos en madurez. Porque el estudio nos lleva al conocimiento de la verdad. Y el Señor nos ha prometido que:

*Joh 8:32 y conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres.*

El mundo se prepara cada vez más con argumentos sólidos para negar la existencia de Dios. Como su iglesia, columna y baluarte de la verdad, estamos llamados a contender ardientemente por nuestra fe.

Juan Calvino decía: *“Un perro ladra cuando su amo es atacado. Yo sería un cobarde si es atacada la verdad de Dios y permanezco en silencio.”*

Muchos cristianos permanecen en silencio y abrazando una actitud cobarde por la ignorancia de la escritura, de la doctrina y de la teología que nos ayuda a formular argumentos lógicos, razones y objetivos contra los críticos ateos.

No vamos a vencer el mundo y sus argumentos solo con sentimientos. Tenemos que hacerlo con la fe y la razón. Y eso pasa por el estudio de la escritura, la doctrina y la teología en todas sus ramas.

Una iglesia crece por la ayuda del Espíritu Santo cuando se dedica diligentemente a la Teología Bíblica (Escuela bíblica), Teología Sistemática (Confesión), Hermenéutica (LIT, demás talleres)

Si queremos que Dios traiga un avivamiento en nosotros, en nuestras familias y nuestras iglesias, necesitamos perseverar en el estudio de la palabra.

## **2. GENEROSOS.**

La segunda parte del verso 42 nos muestra la siguiente característica de aquellos que Dios usa para traer un avivamiento.

Eran generosos los unos con los otros en tres cosas: En la comunión unos con otros, en el partimiento del pan y en las oraciones.

Yo no puedo decir que nuestra iglesia no es generosa porque si lo es. Sin embargo, no lo suficiente de acuerdo al estándar bíblico.

Somos generosos en compartir nuestro pan con el hambriento. Pero fallamos en la comunión y en las oraciones.

En la comunión porque apenas un 50 por ciento de la iglesia se reúne en grupos pequeños y menos del 10 por ciento se reúne para orar.

Y hermano usted me puede decir que esta ocupado y todo lo que quiera. Pero la verdad es que ya ni siquiera lo intentamos cuando estamos de libre.

Ocupados estamos todos. De hecho, Dios no llama gente desocupado. Dios no llama vagos ni desobligados. Dios llama gente con profesión, con oficio, con ocupaciones, compromisos y responsabilidades. Para que dejen todo, tomen su cruz y lo sigan.

La diferencia entre los que son generosos con su tiempo en lugar de sus posesiones es la disposición y sacrificio para compartir su bien maspreciado con los otros hermanos.

Estos hermanos piden permiso miércoles y viernes para salir antes y poderse reunir. Cambian de turnos con otros compañeros para tener libre, aunque sea un día a la semana para estar con sus hermanos. Hacen trato con sus empleadores para estar únicamente el turno de la mañana y tener libres los Domingos. Si las condiciones sabotean sus planes de adorar a Dios se esperan a tener una mejor oportunidad y Dios los honran por sus decisiones. Porque para ellos es mas importante su adoración que su sustento. Y hermanos si yo le contara los testimonios que a lo interno de nuestra congregación ha habido a causa de estas decisiones usted se queda con la boca abierta. Eso sí, los hermanos son incesantes en la oración, en el estudio y la comunión con otros hermanos. Cuando hay una conferencia son los primeros en apuntarse, son fieles en todo y por eso Dios los honra.

Si queremos que Dios traiga un avivamiento debemos aprender a ser generosos con nuestro bien maspreciado. En esta época acelerada, interconectada y con miles de distracciones, el bien maspreciado no son nuestras posesiones. Es nuestro tiempo. Piense en esto, lo mezquinos que somos en la oración.

Hermanos, Dios demanda de nosotros nuestro tiempo en sacrificio para tener comunión con nuestros hermanos y dedicarnos a los negocios del Padre.

Cuando deje de importarnos el tiempo, estoy seguro que Dios traerá avivamiento.

### 3. TEMEROSOS DE DIOS

El verso 43 nos muestra la siguiente característica de las personas que Dios usa en un avivamiento.

*Y sobrevino temor a toda persona*

Este no es un temor de espanto, sino un temor reverente.

*Pro 1:7 El principio de la sabiduría es el temor de Jehová;*

Muchas personas aun cristianas hoy en día conducen sus vidas sin temor de Jehová. Para ellos es normal vivir vidas seculares entre semana para el Domingo en la mañana dedicarse a la adoración a Dios. Después de salir del compromiso sus vidas continúan inadvertidas ante la existencia de Dios. Son según Craig Groeschel, **Cristianos Ateos**. Creen en Dios, pero viven como que si no existiera.

Si queremos un avivamiento, debemos vivir vidas en completa santidad, reconociendo la presencia de Dios en nuestras vidas en todas las cosas que hacemos, en todo lugar donde vayamos debemos izar el estandarte de Cristo. Que la gente nos reconozca como cristianos no por lo que hablamos ni publicamos por nuestras redes sociales, sino por el tipo de vida que vivimos. Apartados del mundo, sus entretenimientos y sus negocios para servirle en cuerpo y alma a nuestro amado salvador.

#### **4. ERAN PERSONAS DE FE**

y muchas maravillas y señales eran hechas por los apóstoles.

Los apóstoles eran hombres ordinarios, que hicieron cosas extraordinarias cuando le creyeron a Dios. Nosotros hoy nos asombramos de todo lo que el Señor hizo por medio de los apóstoles. Pero hermanos estoy seguro que ellos estarían igualmente admirados de ver como un encierro global y la amenaza de una pandemia no pudo detener la iglesia verdadera del Señor Jesucristo.

Cuando ponemos nuestra mirada en Jesus autor y consumidor de la Fe (Heb 12:1) el hace grandes cosas en nosotros. Uno pensaría que caminar sobre el agua como Pedro es un gran milagro, pero damos por sentados el hecho que es un milagro mayor transformar un corazón de piedra en uno de carne por medio de una obra espiritual.

Si queremos ver un avivamiento debemos aprender a ver con los ojos de la Fe. Llamando las cosas que no son como si fuesen (Rom 4:17) y a caminar como viendo al invisible (Heb 11:27)

#### **5. ERAN UNIDOS**

La siguiente característica es seriamente mal interpretada como una defensa al socialismo.

*Todos los que habían creído estaban juntos, y tenían en común todas las cosas*

La biblia no apoya el socialismo, al contrario, reconoce la propiedad privada y algunos aspectos del capitalismo obviamente sin llevarlo a instancias proselitistas.

Cuando la biblia habla de que tenían todas las cosas en común esta resaltando la unidad entre los primeros cristianos. La unidad entre ellos era tal, que estaban juntos, convivían tanto que todas las cosas eran compartidas por ellos. Su doctrina, su lenguaje, sus prácticas, su idiosincrasia, etc.

Y esto es necesario que lo entendamos muy bien porque como personas cada uno somos diferentes. Como cristianos habemos unos que profesamos una cosa y otros que profesamos otras. Y esta bien, podemos tener esas diferencias cristianas y tener comunión como cristianos. Pero como familia de la fe, debemos estar unidos por las mismas cosas. La misma doctrina, las mismas convicciones, los mismos argumentos

teológicos y enseñarlos de manera uniforme por todas las plataformas y en todas las instancias por todos los líderes. Porque solamente así vamos a crecer. Ahora estas cosas no son impuestas, estas son verdades que el espíritu santo trae a través del estudio y la enseñanza. Si alguien no comparte estas mismas convicciones es mejor estar separados en paz por la verdad que estar unidos por una mentira bajo una falsa paz.

Si queremos tener un avivamiento verdadero y queremos ser usados por Dios, necesitamos estar unidos en todas estas cosas. De lo contrario los cismas entre nosotros se van a ir distanciando más y más. Vamos a seguir creciendo como islas, mas no como iglesia.

## 6. SOLIDARIOS

La siguiente característica también tiende a ser referenciada como una premisa socialista.

*y vendían sus propiedades y sus bienes, y lo repartían a todos según la necesidad de cada uno.*

Ya dejamos claro que la biblia no defiende tal postura, por el contrario, lo que resalta acá es la solidaridad entre los hermanos. Hay dos cosas que quiero decir con respecto a esto.

La primera es que no debemos hacer de esta practica un dogma. Porque no es consistente con el resto de la escritura (en otros lados hace referencia a la propiedad privada), tampoco es consistente con la práctica de la iglesia a lo largo de sus 2000 años.

La segunda es que vemos aquí a los hermanos profundamente involucrados con suplir las necesidades de sus propios hermanos primeramente. En el siguiente capitulo entra en escena un cojo que estaba a la puerta del templo la hermosa cuando Pedro y Juan iban a orar y les rogaba que le dieran limosna. Y Pedro no fue a tomar del colectivo para la ayuda de los hermanos para dar al personaje del relato. Pedro le contesto:

*Act 3:6 Mas Pedro dijo: No tengo plata ni oro, pero lo que tengo te doy; en el nombre de Jesucristo de Nazaret, levántate y anda.*

Porque entendían que como iglesia los recursos eran para los de la familia de la fe, mas para el mundo lo mejor que tenemos para ofrecer es EL EVANGELIO.

Con esto no digo que no debemos ayudar a un no creyente, sino que nuestro deber primario es predicar el evangelio, después cualquier otra ayuda. Porque muchas personas solo quieren la ayuda, mas no el evangelio. Jesus nos recuerda:

*Mat 16:26 Porque ¿qué aprovechará al hombre, si ganare todo el mundo, y perdiere su alma? ¿O qué recompensa dará el hombre por su alma?*

Hoy día ocurre al revés. Muchos falsamente llamados hermanos prefieren dar al mundo y sus causas antes que dar a sus hermanos de la fe y a su iglesia local. Muchos no escatiman en dar generosamente para el cambio climático, para los animales, para los grupos fascistas de izquierda, pero son desentendidos con las necesidades de sus hermanos.

La iglesia del principio entendía el valor y la importancia de dar para los hermanos en necesidad. Hermanos porque no puede haber avivamiento donde hay hambre, donde hay enfermedad, donde hay quebrantamiento. Debemos ser solidarios con nuestros hermanos de la fe para que todos podamos tener todas las cosas en común. Eso incluye nuestras alegrías y seguridades. Que todos compartamos la misma alegría y la misma seguridad en Cristo para que en nuestra vida no haya mas preocupaciones que buscar de Cristo. Entonces, y solo hasta entonces Dios enviara un avivamiento.

Ahora, debemos dejar claro que esto requiere de dos tipos de responsabilidades.

La primera es que el que esta pasando por necesidades pueda ser humilde para reconocerlo y pedir ayuda.

La segunda es que los que tenemos para dar seamos generosos y desprendidos para suplir para los nuestros.

Tal solidaridad entre la iglesia es la materia prima para un avivamiento glorioso.

## **7. PERSEVERABAN APOYÁNDOSE MUTUAMENTE**

La siguiente característica es muy hermosa. Y nos habla acerca de la labor de pastoreo que hacían unos a otros.

*Y perseverando unánimes cada día en el templo, y partiendo el pan en las casas, comían juntos con alegría y sencillez de corazón*

Perseveraban juntos, animándose a ir al templo, a participar de las ordenanzas, y practicar juntos las disciplinas espirituales. Pero dice que habían dos ingredientes principales: alegría y sencillez. Esto nos habla que tenían madurez y humildad. Recibían las exhortaciones con alegría, esto demanda madurez. Y se sometían unos a otros, esto demanda humildad.

Amados si queremos experimentar un avivamiento de parte de Dios, debemos dejar de ser niños espirituales y comportarnos como hombres y mujeres maduros que aceptan la corrección de otros con alegría y están dispuestos a ser pastoreados mutuamente con un corazón humilde.

## **8. EXTERNALIZABAN SU ALABANZA**

Finalmente uno de los aspectos mas cruciales de la gente que Dios puede usar en un avivamiento es que Externalizan su alabanza

*alabando a Dios, y teniendo favor con todo el pueblo.*

La alabanza de estas personas era un acto que trascendía las paredes de su iglesia. Era conocida por toda la comunidad. No porque eran ruidosos y molestos, sino porque se ganaban el favor de las personas.

La gente miraba su comportamiento y resaltaba su unidad, su solidaridad, su alegría y su sencillez. Hermanos los cristianos se reconocen solo con escucharlos hablar.

Recuerde que fue su escogencia de palabras lo que delato que Pedro era de los discípulos del Señor.

*Mat 26:73 Un poco después, acercándose los que por allí estaban, dijeron a Pedro: Verdaderamente también tú eres de ellos, porque aun tu manera de hablar te descubre.*

La palabra también nos dice que de la abundancia del corazón habla la boca (Luk 6:45). Y por sus frutos los conoceréis (Mat 7:16).

Un fanfarrón siempre puede detectarse porque sus palabras no son congruentes con sus acciones.

Pero el cristianismo verdadero, no se puede fingir. Porque uno es cristiano a donde quiera que uno vaya. Y por mas que trate de esconderlo, siempre sale a relucir. Por esa razón las iglesias clandestinas no tienen éxito. La luz del evangelio siempre brilla en un cristiano verdadero.

Cuando seamos ese tipo de cristianos que nuestras palabras son congruentes con nuestras obras, nosotros experimentaremos de parte de Dios el tiempo de refrigerio que tanto anhelamos que la palabra nos promete en Hechos 3:19.

La consecuencia de este avivamiento de pentecostés es que

*el Señor añadía cada día a la iglesia los que habían de ser salvos*

Quiera Dios permitirnos vivir esta misma gloria.

**Oremos al Señor.**